
班級家長意見及提問 處室 回覆內容

201

205

課後照顧班可否每學年都用抽的。

課後照顧班是否可以再增加一班？
教務

一、有關課後照顧班的問題，教務處答覆如下：

1.課後照顧班提供學生生活照顧及學校作業輔導為主之多元服務，教師若愈瞭解學生

，在生活照顧、作業指導、親師溝通及放學接送安全等問題就愈能掌握，因此，若每

年學生流動太大，輔導學生的成效相對會較差，因此，本校課後照顧班招生並非每年

抽籤。

2.市政府基於扶助弱勢之目的，經審核通過後補助弱勢學生參加課後照顧班，此類學

生入班，亦不宜用抽籤決定。

二、有關課後照顧班是否可以再增加一班，教務處答覆如下：

1.課後照顧班之經費來源由參加學生繳費，依收費標準核算，每班至少需17人，才足

夠支應教師鐘點費。曾有前例，人數達到開設第二班之最低標準，本校增開一班，但

中途又有人退出，導致收支經費無法平衡。

2.目前各年級候補人數：一年級7人，二年級14人，三年級8人，四年級6人，五年級5

人，六年級0人，各年級尚未達到增開班的人數標準。

401

上週發生小四生遭性侵事件，學校能否加強宣

導學童自我保護，尤其是同性之間可能會被忽

略。

輔導

感謝家長提供意見，輔導室每學年都會性別平等教育中，安排身體界限及身體保護的

課程，也會在學生朝會、綜合活動課程裡辦理相關宣導活動。有關同性之間可能會被

忽略的問題，未來也列入宣導的重點。

402

1.營養午餐希望菜色能多變化，最近出現多次

青江菜。

2.運動會時希望能夠提供家長午餐親子共食，

讓父母可以看到營養午餐菜色。

總務

一.菜色多變化是一貫的要求，本校菜單審查經學年教師討論再經學校午餐供應委員

會依菜單審查檢核表複審，期能多元、健康、均衡為旨要。然青江菜多次出現非午餐

廠商及學校能掌握，因有機蔬菜和吉園圃蔬菜皆由市農會直接配送供應。

二.本校針對三家午餐供應廠商每期會辦理「滿意度調查機制」，除針對全校師生調

查滿意度之外，也會邀請低、中、高年段家長到校試吃，以了解營養午餐菜色之外也

可直接反應試吃後之滿意度，以提供廠商或學校改善之依據;有關是否於運動會時辦

理午餐親子共食活動？因涉及使用者付費及調查用餐人數等問題，此部分將納入家長

會常委會議時提案討論，待決議後再行公告。
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406
學生受傷的送醫流程，曾發生學生骨折，

但等到家長回到龍潭才送醫，已耽誤一小時。
學務

一、經查並無學生受傷耽誤送醫的情形。

二、校園內如有學生受傷，會先將孩子送到健康中心，並由護理師進行傷檢。如經傷

檢判定需即時送醫就診，會立即安排車輛就近送醫，並同時聯繫家長，告知學生傷勢

及處理現況；若經判斷，暫無需立即送醫，會先聯繫家長告知學生傷勢及處理現況，

詢問家長處理傷病意願後，協助送醫或等待家長到校帶回就醫處置。

501 營養午餐的水果提供次數是否能夠增加。 總務

105學年度水果供應次數為隔週一次，106學年度依照午餐供應合約規範，已調升為每

週一次，若要增加次數，除收費隨之調漲之外，也會影響履約的方式，此部分需經家

長會提案討論決議後再行公告。

504

603

能否有更多的升學訊息。

家長詢問學校是否能提供國中升學資訊。
輔導

有關十二年國教及國中升學的議題，一直是家長關注的焦點，輔導室除了每年三月會

安排市內公私立國中蒞校安排學生升學輔導活動宣導外，今年會另外安排晚上時段，

邀請家長參加國中升學宣導資訊活動，屆時邀請家長踴躍參加。

201

205

601

社團可否多些運動項目，以前有桌球但現在沒

有。

學校能否成立桌球隊或桌球社？今年為何沒開

桌球社團？

學務

一、本校運動社團既有：足球、直排輪、民俗扯鈴、跆拳道、熱門街舞，共5項體育

相關社團，另外還有三大運動團隊(韻律體操、籃球與足球)，相信喜愛運動的小朋友

是有多種選擇性的。

二、關於「桌球」，首先感謝家長及小朋友對於桌球運動的熱愛，本校秉持鼓勵學生

參與學習各項運動的立場，分兩部分說明：

 1.桌球社團：暑期徵求各社團老師開課意願，但沒有桌球專長師資提出桌球社團申

請，故本學年沒有桌球社團可選填。

 2.桌球運動團隊：本校桌球隊因原任教練轉至他校服務，

經過多方尋覓，仍未覓得有意接續發展桌球團隊的教練，迫於現實環境，不得已暫時

解散。未來如果有適合的專長教練願意投入發展訓練，本校樂見桌球團隊重新奮起。



201

405

603

社團課大量開在禮拜二，可否分散？

社團時間過於集中，希望可以分散一點。

運動性社團可否多開幾個。

提醒社團老師注意行為，例如:抽菸。

建議禮拜三下午開設社團。

社團種類太少，是否能增加。

學務

一、週二原訂開設11個班，共有10個班達報名人數開課，週五原訂開設9個班，僅有5

個班達報名人數開課，週六原訂開設4個班，有3個班達報名人數開課。因週二各年級

放學時間一致，較不受招生年段限制，在這個時段開課，開課社團成功率也最高，週

六亦同。

二、本校社團及團隊發展多元蓬勃，目前除學生課後社團開設於星期二,星期五及星

期六等三日，其餘的週一,週三及週四，也都有運動才藝團隊課程(體操/足球/兒童舞

蹈/籃球/弦樂團個別課等)，歡迎聯絡學務處報名參加。有關建議增加週三下午及分

散時間開課的建議，我們會列入新一學年度的社團開課方案中討論。

三、週三下午是老師的校內外進修時間，社團管理人力調度上較為困難；我們會將週

三下午開課建議，提交日後開課會議中研議。

四、106學年度學生課後社團開設分散於星期二，星期五及星期六等三日，週二原訂

開設11個班，共有10個班達報名人數開課，週五原訂開設9個班，僅有5個班達報名人

數開課，週六原訂開設4個班，有3個班達報名人數開課。

近三年社團開班資訊--104學年度：每週一二四五六、預計開班24班，實際開班15

班；105學年度：每週二五六，預計開班22班，實際開班19班；106學年度：每週二五

六，預計開班24班，實際班開班18班。

由上列資訊可以看出，雖然105、106學年度，人數集中於一週中的三天而非分散於五

天裡，使得成班數量相較於以往來的多，學生的選擇數量其實是相對增加的，倘若分

散時間，實際開班數將會下降，進而減少了學生的選擇數。

五、經查社團老師並無在上課期間或校園內抽菸情形，但有學生表示曾在授課老師身

上聞到菸味，經與該師溝通後，即未再發現。


